



Observatorio
centroamericano
de violencia laboral



Monitoreo Centroamericano de Violencia Laboral

Honduras – mayo 2024

Titular	Noticia	Fuente
I de mayo en Honduras: una marcha bajo la sombra de la política y desempleo	<p>Mientras un técnico electricista, Vicente Zavala, se subía a un poste del tendido eléctrico en Tegucigalpa, para protestar por haber sido despedido de la ENEE, obreros, dirigentes, sindicatos y demás movimientos sociales, incluyendo a funcionarios de Gobierno, se prestan hoy a conmemorar el 1 de mayo y sus victorias laborales.</p> <p>De acuerdo con el calendario mundial, el 1 de mayo se celebra el Día del Trabajo, fecha que las organizaciones obreras marchan para reclamar el respeto y cumplimiento de sus derechos por parte del estamento gubernamental y privado. Según el economista y rector de la Universidad José Cecilio del Valle (UJCV), Julio Raudales, Honduras tiene más o menos un 7.9 por ciento de personas que están en esas condiciones.</p> <p>https://www.elpais.hn/1-de-mayo-en-honduras-una-marcha-bajo-la-sombra-de-la-politica-y-desempleo/</p>	El País Miércoles 1 Mayo 2024
Trabajadores en Honduras marchan por el 1 de Mayo	<p>Según los reportes, más de medio millón de representantes de sindicatos, del sector público y el privado desde las primeras horas de este miércoles desfilaron con carteles y pancartas, mientras coreaban consignas alusivas a la fecha y pedían escuchar sus reclamos.</p> <p>En los recorridos se llamó a prestar más atención al tema del desempleo que afecta a unas 200 mil personas de la nación centroamericana y también se rechazaron los despidos.</p> <p>https://www.prensa-latina.cu/2024/05/01/trabajadores-en-honduras-marchan-por-1-de-mayo/</p>	Prensa Latina Miércoles 1 Mayo 2024
Así se desarrollaron movilizaciones del 1 de mayo en Honduras	<p>Las calles de las principales ciudades de Honduras acogieron este 1 de mayo, en su mayoría a los sindicatos y colectivos de las oficinas públicas que salieron en respaldo a la presidenta Xiomara Castro. Más que exigencias concretas para el Gobierno, los obreros y obreras caminaron como un acto nostálgico de recuerdo de hace 70 años de aquel 1954, cuando trabajadores bananeros sostuvieron una huelga nacional en reclamo de sus derechos laborales.</p>	Radio Progreso Miércoles 1 Mayo 2024

	<p>La convocatoria para la movilización en Tegucigalpa, la capital hondureña, se llevó a cabo a las 7 de la mañana, aunque comenzó una hora y media tarde de lo previsto. El evento finalizó antes del mediodía en el parque central, donde las centrales obreras leyeron sus declaraciones públicas vinculadas al respaldo a la Ley de Justicia Tributaria, la derogación de la Ley ZEDEs y demandando a diputados la no aprobación de la Ley de Empleo por Hora.</p> <p>https://www.radioprogreso.net/noticias-nacionales/asi-se-desarrollaron-movilizaciones-del-01-de-mayo-en-honduras/</p>	
<p>Trabajadores de Honduras exigen en su día más empleos, mejores salarios, salud y educación</p>	<p>Mejores salarios, más y mejores empleos, salud, educación y seguridad son las principales exigencias que la clase trabajadora de Honduras realizó este miércoles en la marcha del Primero de Mayo en las principales ciudades del país.</p> <p>Los trabajadores, convocados por la Central General de Trabajadores (CGT), la Confederación de Trabajadores de Honduras y la Federación Unitaria de Trabajadores de Honduras (FUTH), protestaron además contra el alto costo de los alimentos, los combustibles y otros productos y servicios como la energía eléctrica.</p> <p>https://www.infobae.com/america/agencias/2024/05/01/trabajadores-de-honduras-exigen-en-su-dia-mas-empleos-mejores-salarios-salud-y-educacion/</p>	<p>Infobae Miércoles 1 Mayo 2024</p>
<p>Clase obrera exige mejores condiciones laborales en San Pedro Sula</p>	<p>La clase trabajadora de la zona norte de Honduras se movilizó este miércoles 1 de mayo en el Día del Trabajador.</p> <p>https://www.laprensa.hn/fotogalerias/honduras/honduras-dia-trabajador-clase-obrera-exige-mejores-condiciones-laborales-marcha-san-pedro-sula-EMI9041720#image-1</p>	<p>La Prensa Miércoles 1 Mayo 2024</p>
<p>La actividad Económica de Honduras creció un 5.1% en los primeros dos meses de 2024</p>	<p>El Índice Mensual de Actividad Económica (IMAE) en Honduras creció un 5.1 % entre enero y febrero pasado, impulsado por el dinamismo de la demanda interna de bienes y servicios, informó este martes el Banco Central Hondureño (BCH).</p> <p>Las actividades con mayor crecimiento fueron intermediación financiera, seguros y fondos de pensiones (13.6 %); construcción privada (13.3 %); hoteles y restaurantes (6.5 %); comercio (6 %), transporte y almacenamiento (5.5 %) y telecomunicaciones (5.1 %), detalló el Banco Central.</p> <p>https://univonews.com/la-actividad-economica-de-honduras-crecio-un-5-1-en-los-primeros-dos-meses-de-2024/</p>	<p>Univo News Jueves 2 Mayo 2024</p>
<p>Salario de empresas pequeñas no cubre el costo de la canasta básica</p>	<p>Aunque en Honduras se hizo un ajuste al salario mínimo de entre 5.5% y 7% para 2024 y 2025, las personas que trabajan en empresas de entre 1 y 10 plazas no pueden costear la canasta básica de alimentos, integrada por unos 30 productos.</p> <p>A febrero pasado, el costo promedio per cápita de la canasta básica era de L,2,449.31 al multiplicarlo por cinco miembros de una familia resulta en L,12,246.6 al mes. En L12,240.1 cerró la cesta alimenticia en 2023.</p> <p>https://www.laprensa.hn/economia/honduras-salario-empresas-pequenas-costo-canasta-basica-KP19071803</p>	<p>La Prensa Jueves 2 Mayo 2024</p>
<p>¿A quién afecta y no pueden costear la canasta básica en Honduras en 2024?</p>	<p>Con el paso del tiempo el costo de vida se eleva y prueba de ello son los precios de los productos de consumo popular.</p> <p>Aunque en Honduras se hizo un ajuste al salario mínimo para el 2024 y 2025 que va del 5.5% hasta el 7%, el personal de las empresas en las que laboran de uno hasta</p>	<p>El Herald Jueves 2 Mayo 2024</p>

	<p>diez trabajadores no puede costear la Canasta Básica de Alimentos (CBA), constató EL HERALDO.</p> <p>https://www.elheraldo.hn/economia/canasta-basica-2024-honduras-salario-minimo-trabajadores-HOI9062665</p>	
<p>Politización del Día del Trabajador en Honduras: un reflejo de la realidad laboral, con el Estado como el gran protestante</p>	<p>En Honduras, el 01 de mayo, el Día Internacional del Trabajador, solía ser una jornada de protestas y demandas laborales, lideradas principalmente por sindicatos y trabajadores. Sin embargo, en los últimos años, esta celebración ha adquirido un matiz político notable, especialmente por parte de líderes y simpatizantes del partido gobernante, Libertad y Refundación (LIBRE), que, en su momento, fue oposición. Ahora, como oficialismo, lidera -o controla- el movimiento sindical y social que lleva la voz andante en las demandas de un sector amplio de la población del país centroamericano.</p> <p>Mejores empleos, atención médica y seguridad social de calidad, salarios más dignos y vinculantes al costo de la vida, y mayores condiciones en temas de seguridad, infraestructura, educación e inversión. Eso demandan.</p> <p>https://www.coyuntura.co/post/politizaci%C3%B3n-del-d%C3%ADa-del-trabajador-en-honduras-un-reflejo-de-la-realidad-laboral-con-el-estado-co</p>	<p>Coyuntura Viernes 3 Mayo 2024</p>
<p>¿Cuáles son los departamentos que más remesas reciben en Honduras?</p>	<p>El Banco Central de Honduras monitorea cada mes el comportamiento de las remesas familiares que ingresan al país y uno de los datos más relevantes en la lista de 10 departamentos que más divisas reciben por ese concepto.</p> <p>Al primer trimestre de 2024, de acuerdo con el BCH, las remesas sumaron 2,101.2 millones de dólares. No obstante, el informe revela que 10 de los 18 departamentos concentran la entrada de remesas familiares.</p> <p>https://www.laprensa.hn/economia/economia-departamentos-honduras-reciben-mayor-cantidad-remesas-hondurenos-exterior-PK19130249</p>	<p>La Prensa Lunes 6 Mayo 2024</p>
<p>Honduras: Trabajadoras del hogar enfrentan el desafío que les reconozcan sus derechos laborales</p>	<p>En innumerables hogares, existe un grupo de mujeres cuyo trabajo es fundamental para el funcionamiento de la sociedad, pero cuya labor suele pasar desapercibida y, en muchos casos, carece de reconocimiento y protección legal adecuada. Son las trabajadoras del hogar, una fuerza laboral invisibilizada cuyos derechos continúan siendo ignorados.</p> <p>A pesar de su papel crucial en la economía doméstica, estas mujeres enfrentan una serie de desafíos que van desde la falta de protección laboral hasta la discriminación y la explotación. En muchos países, el trabajo doméstico no se considera formalmente como empleo, lo que deja a las trabajadoras del hogar excluidas de las leyes laborales básicas, como el derecho a un salario mínimo, vacaciones remuneradas, seguridad social y protección contra el despido injustificado.</p> <p>https://criterio.hn/honduras-trabajadoras-del-hogar-enfrentan-el-desafio-que-les-reconozcan-sus-derechos-laborales/</p>	<p>Criterio Miércoles 8 Mayo 2024</p>
<p>Gobierno destina L 10 millones en capital semilla, para impulsar emprendimientos de mujeres</p>	<p>La presidenta, Xiomara Castro, a través del Servicio Nacional de Emprendimiento y de Pequeños Negocios (SENPRENDE) destinó 10 millones de lempiras al proyecto de empresarialidad femenina “Mujeres Vulnerables”, habilitados para impulsar los emprendimientos de mujeres en los departamentos de Olancho, Choluteca, Atlántida, Cortés y Francisco Morazán.</p> <p>“Estamos emocionados por la entrega de capital semilla, del proyecto “Mujeres Vulnerables” que significa la empresarialidad femenina, el cual ejecuta SENPRENDE, por cumplimiento al plan de gobierno de nuestra presidenta, Xiomara Castro, donde pone a la mujer como prioridad, en todas las acciones que ella está ejecutando en su</p>	<p>Honduras Emprende Miércoles 8 Mayo 2024</p>

	<p>gestión” afirmó la licenciada Alejandra Ortega, subdirectora de Asistencia Técnica de SENPRENDE.</p> <p>https://senprende.hn/?p=14018</p>	
<p>Aprobada la Revalorización de Pensiones en INJUPEMP, retroactiva desde enero</p>	<p>El Instituto Nacional de Jubilaciones y Pensiones de los Empleados y Funcionarios del Poder Ejecutivo (INJUPEMP), a pensionados por vejez e invalidez comunica:</p> <p>Que el artículo 239 del Presupuesto General de Ingresos y Egresos de la República, establece que “Los Institutos Públicos de Previsión y Seguridad Social, previo a cualquier modificación en la estructura de beneficios a los afiliados activos, pensionados y jubilados de sus sistemas, incluyendo cambios en la periodicidad de pago e INCREMENTOS EN LOS MONTOS DE LAS PENSIONES; deben obtener AUTORIZACIÓN de la Comisión Nacional de Bancos y Seguros (CNBS), previa presentación de la solicitud, adjuntando el estudio técnico actuarial que respalde la capacidad financiera del Instituto”.</p> <p>https://hch.tv/2024/05/16/aprobada-la-revalorizacion-de-pensiones-en-injupemp-retroactiva-desde-enero-2/</p>	<p>HCH Jueves 16 Mayo 2024</p>
<p>Aprueban la revalorización de pensiones en Injupemp</p>	<p>El Instituto de Jubilaciones y Pensiones de los Empleados y Funcionarios del Poder Ejecutivo (INJUPEMP) anunció la revalorización de pensiones 2024, retroactiva desde enero de este año.</p> <p>https://tiempo.hn/aprueban-revalorizacion-de-pensiones-en-injupemp/</p>	<p>Tiempo Jueves 16 Mayo 2024 E</p>
<p>Honduras: Trabajadoras del hogar de Honduras piden ratificación del Convenio 189</p>	<p>Trabajadoras del hogar de Honduras solicitan la ratificación del Convenio 189 de la OIT, ante las desigualdades laborales que enfrentan. Hay mucha expectativa porque en Honduras se reconozca el valor social y económico del trabajo remunerado en su sector.</p> <p>En una entrevista con el portal de noticias Criterio, Silma Pérez, presidenta del Sindicato Nacional de Trabajadoras y Trabajadores del Hogar (SINTRAH), sostuvo que la ratificación del convenio beneficiaría a más de 130,000 mujeres porque les brindaría el reconocimiento de sus derechos laborales.</p> <p>https://latamgremial.com/honduras-trabajadores-del-hogar-de-honduras-piden-la-ratificacion-del-convenio-189/</p>	<p>Latan Gremial Sábado 18 Mayo 2024</p>
<p>¿Por qué fue la protesta frente al Seguro Social de San Pedro Sula?</p>	<p>Dos policlínicas, un hospital nuevo, médicos especialistas, fueron algunas de las demandas que hicieron los miembros de la red de sindicatos de la maquila hondureña (RSMH) a la dirección ejecutiva y a la Junta directiva del Instituto Hondureño de Seguridad Social (IHSS).</p> <p>Los miembros de la RSMH realizaron una acción de protestas frente al Seguro Social de San Pedro Sula haciendo varias exigencias.</p> <p>https://www.laprensa.hn/sanpedro/protesta-frente-seguro-social-san-pedro-sula-FFI9496663</p>	<p>La Prensa Viernes 24 Mayo 2024</p>
<p>¡Plantón! Sindicatos de maquilas exigen al IHSS, mejora en las atenciones</p>	<p>Miembros de la red de sindicato de La Maquila realizan protesta por la crisis que atraviesa el Instituto Hondureño de Seguridad Social de San Pedro Sula, Cortés.</p> <p>Los empleados exigen que se les brinde la atención que se merecen puesto que, mensualmente se les realizan deducciones, pero cuando van a citas ni medicamentos encuentran en el centro asistencial.</p>	<p>HCH Viernes 24 Mayo 2024</p>

	https://hch.tv/2024/05/24/planton-sindicatos-de-maquilas-exigen-al-ihss-mejora-en-las-atenciones/	
Remesas familiares enviadas a Honduras crecen un 6,1% en primeros cuatro meses de 2024	<p>Las remesas familiares enviadas a Honduras entre enero y abril de este año sumaron 2.983,8 millones de dólares, un 6,1 % más que los 2.811,5 millones de dólares del mismo periodo de 2023, informó este viernes un informe del Banco Central de Honduras (BCH).</p> <p>Los envíos de dinero al país centroamericano aumentaron 172,3 millones de dólares con relación a los primeros cuatro meses de 2023, indicó el informe, que precisó que la remesa promedio es de 531 dólares al mes y más del 80 % es enviada a través de transferencias electrónicas.</p> <p>https://www.swissinfo.ch/spa/remesas-familiares-enviadas-a-honduras-crecen-un-6%2CI-%25-en-primeros-cuatro-meses-de-2024/79252137</p>	SWI Viernes 31 Mayo 2024